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文体新闻体育

点 上海竞

场外音

组团去上海，看乒超！近日，

这则话题在乒乓球粉丝中甚为流

传。因为2024赛季中国乒乓球俱

乐部超级联赛总决赛·上海站将于

12月30日至明年1月1日在上海

体育馆举行，在粉丝看来，这无疑

是近距离观战国乒好手的机会。

2024赛季乒超联赛第一阶

段比赛将于12月12日至16日在

湖南长沙中南大学体育馆进行，

通过第一阶段角逐，8支球队将

脱颖而出，上海站将进行的是半

决赛和决赛，决出本赛季乒超联

赛的男子、女子组冠军。

樊振东、孙颖莎、王楚钦、王曼

昱、林诗栋等备受球迷喜爱的乒乓

球选手中，究竟谁能最终来到上海

体育馆的舞台上，还要看各支队伍

在第一阶段的比赛情况。

上赛季女子组冠军深圳大学

乒乓球俱乐部发布了一则征战乒

超的消息，图片中有三张人物剪

影，网友们很快猜到了三名参赛

运动员，分别是孙颖莎、蒯曼、覃

予萱，上赛季冠军成员陈梦因为

有其他赛事，与乒超联赛冲突，基

本无缘联赛。

樊振东作为上海地产集团队

的一员，应该会披挂上阵。在今

年举行的乒乓全锦赛上，由樊振

东、许昕、周恺组成的上海男队捧

起男团冠军奖杯，实现了全锦赛

三连冠，因此本届乒超联赛，如能

顺利从第一阶段晋级，主场作战

的上海队值得关注。

乒超联赛是国内最高规格的

乒乓球赛事之一，吸引了不少国

外优秀好手的加盟。去年，瑞典

奥运亚军莫雷高德加盟乐旋俱乐

部，度过了一段愉快的时光。今

年有消息传来，中国台北名将林

昀儒将转战乒超赛场，值得期待。

无论上海站的赛场会有哪位

国乒选手亮相，乒超总决赛都一

定不会让粉丝失望。毕竟，这是

国内最高水平的乒乓球赛场，和

全运会、全锦赛并称“地表最强”。

本报记者 陶邢莹

实力不凡 高手对决
本届上海电竞大师赛，几乎所有项

目参赛队伍都是各自领域的佼佼者。赛

事的含金量之高，不言而喻。

在王者荣耀项目中，KPL王者荣耀

职业联赛派出8支队伍，几乎全主力参

赛；新兴流量项目无畏契约迎来了新科

世界冠军EDG和来自新加坡的亚太强

队PRX；街霸6项目在去年邀请赛基础

上全面升级，今年大师赛的优胜者将代

表中国争夺世界冠军，大师赛成为该项

目8名国内顶尖选手的选拔赛事；一直

扎根在上海发展的永劫无间项目，则派

出了12名选手进行单人项目对决，其中

包括刚刚获得联赛冠军的选手。

参赛阵容升级的同时，赛事氛围的

打造得到进一步增强。今年赛事舞台进

行了全新设计，腾出更多内场空间，提供

大约600个内场观赛位，吸引更多观众

入场。昨天在开幕式现场，记者看到，提

前数小时来的电竞铁粉多为上海在校大

学生，他们中的大多数人都购买了内场

门票。据悉，售票一经开启，内场座位立

刻被争抢，双休日热门场次内场票顷刻

售罄。本届比赛售票总数接近8000张，

每场比赛能容纳接近2000人，其中内场

票售价近300元，但观众的热情依旧高

涨，许多粉丝甚至拉着行李箱从高铁站

直接赶来观赛。这不仅是对电竞赛事的

追捧，更是电竞文化吸引跨区域受众的

一个生动写照。

此外，为了体现城市名片赛事的公

益属性，“上海体育”微信公众号特别推

出了观赛福利活动。

打破壁垒 竞燃申城
厂商之争，曾是限制电竞赛事多样

发展的一个掣肘。上海市电竞运动协会

秘书长朱沁沁透露，在最初的几届比赛

中，游戏厂商对于第三方赛事的配合度

较低，存在一定的商业壁垒。然而，经过

多年的努力，现在各大厂商已经逐渐接

受并支持这一形式，不仅协调队伍参赛，

还在官方渠道上积极推广大师赛。当年

上海电竞大师赛要请人来，如今却已成

了大家抢着来的香饽饽。无畏契约和王

者荣耀等联盟都在各自的直播页面和社

交媒体上大力宣传上海大师赛，这在过

去是难以想象的。

灵儿是KPL王者荣耀职业联赛官方

主持，也是目前最具人气的女解说之一。

作为上海电竞大师赛的老朋友，灵儿已

经在静安体育中心主持过多届比赛，她

感慨道，相比以往几届，无论是线下氛围

包括观众的热情，还是职业联赛选手们

的热情都有明显提升。进入这个行业近

七年，灵儿对于电竞蓬勃发展深有感触，

她说：“电竞进入亚运会，中国夺得金牌，

如今我能够感觉到明显的变化。”而这些

变化，和如上海电竞大师赛这样的本土

IP赛事的举办，有着密切关系。

上海标杆 申城特色
今年，赛事规模再次升级，能够吸引

到如此豪华的参赛阵容，得益于赛事多

年来的积累和发展。上海大师赛是电竞

比赛一个特殊的类型，它依托政府资源，

昭示了电竞在体育竞技领域的内涵——

不同项目也可携手，一起拼，一起赢。朱

沁沁透露：“经过前三届5年的努力，上

海大师赛在业界已树立起明确的标杆，

赛事的品牌价值和区域价值促使各方积

极支持，共同推动赛事发展。”

立上海标杆，创申城特色。未来，随

着更多像上海电竞大师赛这样的赛事出

现，相信这座充满活力的城市必将成为

全球电竞爱好者心中的圣地之一。正如

朱沁沁所说，上海始终向着全球电竞之

都不断迈进。 本报记者 厉苒苒

申花一个赛季主场不败的金身，昨晚

被破。亚冠精英联赛东亚区第6轮，申花迎

战韩国K联赛冠军蔚山HD，上半场领先的

情况下，最终因为自己的低级失误，遭对手

2比1逆转。连续三场亚冠不胜，申花已跌

出晋级区。

对两粒失球，斯卢茨基相当不满。“这是

一场让我们心痛的失利，我们犯了一些简单

的、低级的错误，在亚冠犯这种错误，后果就

是失败。我们创造了很多机会，很遗憾由于

低级失误，失去了对比赛的掌控。”

除马纳法回传失误导致失球外，斯帅

对第二个失球也很无奈，连续三场亚冠，申

花都在角球防守中被对手破门。“今天丢的

球是对手直接罚进来的，之前丢的球有的

是短角球罚进去的，有的是我们第一点没

争到。”斯卢茨基表示，这让人痛心，因为球

队在定位球防守上做了很多训练，“今晚我

们也通过角球得分了。未来，定位球的攻

防肯定是我们努力的课题。”

亚冠精英联赛东亚区打完6轮，申花2

胜1平3负积7分，跌出前八名的晋级区。

可以说，申花在亚冠的表现目前算不上成

功。最后两轮小组赛，申花将面对J联赛的

两支劲旅横滨水手和神户胜利船，斯卢茨

基表示：“亚冠赛事的层次和水平与联赛有

区别，我们的目标仍是晋级下一阶段。”

昨晚比赛最后阶段，申花仍有机会扳

平比分，但进攻队员均未能把握机会，这不

免让人对新赛季申花的引援产生更多期

待，特别是在俱乐部明确下赛季目标是争

夺联赛冠军后。斯卢茨基也表示，明年的

任务就是率队登顶中超，但对于引援情况，

申花主帅避而不谈，“去问体育总监会得到

更好的答案。”

本报记者 金雷

岁末年初的乒超联赛总决

赛，串起    年上海体育一整年

的精彩，亦将打开上海体育新一

年的期待。

还记得春节前夕的新民晚报

红双喜迎新春乒乓球公开赛吗？

拥有  年历史的“乒乓春晚”为

    年的上海市乒乓球业余赛

事打响了头炮。这项赛事，第一

次迎来了现役奥运冠军刘诗雯披

挂上阵，那个冬日早晨，虹口体育

馆里暖流涌动，粉丝们早早地从

四面八方赶来。令他们惊喜的

是，除了要到了刘诗雯的签名，他

们也在这场乒乓盛宴中观赏到了

多场高水平对决，新民晚报红双

喜杯这项赛事，在他们的乒乓记

忆中，留下了深深的印迹。上海

乒乓的精彩，不只在于吸引奥运

选手，无论是草根的还是专业的，

都在推动上海群众乒乓球赛事的

发展壮大。

青少年赛事、老年人赛事、帕

金森赛事、国青国少选拔赛……

上海乒乓每月都有比赛，每月都

有话题，深入城市的每一个角落，

每一个市民群体中。

乒超联赛总决赛将为     

年上海乒乓赛事画上一个圆满的

句号。而乒超决出冠军队伍之

后，新一届的新民晚报红双喜杯

又将来到你我身边。

上海今年举办重大体育赛事

   项，创历年来新高。举办高水平

赛事是全球著名体育城市建设的核

心要素。上海在打造“赛事之都”的

过程中，着力提升赛事品质、优化赛

事布局、提高观赛体验、扩大赛事参

与、放大赛事效应，充分释放体育赛

事在提升城市形象、带动产业发

展、点燃参与热情等方面的独特

作用。

亚冠联赛不敌韩国球队

申花赛季主场不败金身告破

串起精彩
◆ 陶邢莹
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伴随着静安体育中心场馆上方赛
事LOGO点亮，代表四个竞赛项目的旗
帜徐徐展开。2024上海电竞大师赛昨

天拉开帷幕，全球近百名顶尖电竞选手，将参与王者荣耀、无畏契约、街霸
6、永劫无间四个项目的角逐。

作为上海首创的自主IP赛事，上海电竞大师赛的高规格、高水平和融
合性，在今年得到了进一步体现。致力于打造多厂商、多项目融合办赛的
独创之路，上海电竞大师赛如今也已成为第三方赛事的标杆和样板。
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■ 马莱莱（右）与对方争顶
本报记者 李铭珅 摄


